

15/06/2016

El pasado 10 de junio, el seminario internacional “El Mercosur, las mercociudades y la importancia de la internacionalización de los territorios”, ofició de cierre de la Novena Capacitación Regional Mercociudades. Durante el encuentro se reflexionó sobre la internacionalización y regionalización desde lo local, el emprendedurismo y el financiamiento. Al cierre de la jornada se entregó los certificados a los participantes de la capacitación, que a lo largo de los tres próximos meses alcanzarán la formulación definitiva de 19 proyectos.

La apertura del seminario fue presidida por el vice prefeito de Contagem, João Guedes, quien agradeció y felicitó a los participantes, y refirió a la visita a la experiencia “Escuela de Ciudadanía” de Contagem, mencionando la certera labor de esta iniciativa orientada a la capacitación. “Muchas veces nuestros gobernantes piensan que nuestra principal carencia es arroz con feijão (plato popular brasileño), mientras nuestra mayor carencia es de orientación. El mundo virtual en el que estamos hoy, precisa de ese relacionamiento real, del contacto, del compromiso y la participación que promueve una experiencia como esta”, afirmó el Vice Prefeito.

Durante el seminario hubo exposiciones de representantes de la Prefeitura de Contagem, de Mercociudades, del gobierno del Estado de Minas Gerais, del Banco de Desarrollo de Minas, de la Federación de Industrias, y del Servicios Brasileño de Apoyo a las Micro y Pequeñas Empresas del Brasil.

En representación del Estado de Minas Gerais, participó el jefe de la Asesoría de Relaciones Internacionales, Rodrigo Perpétuo, quien entregó formalmente una solicitud de adhesión del Estado como miembro asociado a Mercociudades, con la convicción de que esta adhesión “ofrecerá a los municipios mineros la posibilidad de internacionalización, fuertemente vinculada a proyectos de integración regional multinivel, que puedan ofrecer mejor calidad de vida a la ciudadanía del Mercosur y de América del Sur.”

Durante su alocución también elogió el trabajo de Mercociudades, afirmando que “más allá

de ser la principal red de América del Sur, es hoy una referencia internacional en cooperación. Es una red que a lo largo del tiempo ha sabido reinventarse, enfrentar nuevos desafíos, que supo crecer con mucha cualidad y con un compromiso y profesionalismo del que he podido ser testigo a lo largo de muchos años en los que trabajé en la Prefeitura de Belo Horizonte.”

Perpétuo continuó su intervención con la presentación de las dimensiones que aborda el Estado en materia de relacionamiento internacional de los municipios; la institucional, la económica y la técnica. Minas Gerais es el Estado de Brasil con mayor cantidad de municipios del país, alcanzando un total de 853, que conforman el 15,5 % de los municipios brasileños.

Por otra parte, Reinaldo de Freitas, en representación de la presidencia de Mercociudades, ejercida actualmente por la Prefeitura de São Paulo, mencionó que la Red se propone avanzar en dos niveles. El primero con estas capacitaciones, que consisten en la formulación de proyectos y el intercambio y relacionamiento de los distintos actores sociales en la región; y un segundo nivel vinculado a la promoción y ejecución de políticas públicas a mediano y largo plazo, que permitan adecuarse a nuevas realidades y no quedar supeditados a mandatos políticos. “Hacer este planeamiento de forma conjunta, ayuda a legitimar las ideas y propuestas en un marco internacional.”, reafirmó.

La Capacitación

Del 6 al 10 de junio la ciudad brasileña de Contagem fue sede de la capacitación anual de Mercociudades para la formulación de proyectos. En ella participaron 19 representantes de gobiernos locales y organizaciones de la sociedad civil de Argentina, Brasil, Chile, Paraguay, Perú y Uruguay, cada uno con una idea de proyecto que desarrollarán a lo largo del curso presencial y virtual (durante 3 meses). El enfoque temático este año estuvo centrado en la cooperación para la gobernanza y la innovación.

La Novena Capacitación Regional fue organizada por Mercociudades y la Prefeitura de Contagem, con el Apoyo de la Intendencia de Montevideo, el Instituto de Comunicación y Desarrollo de Uruguay, la Prefeitura de São Paulo, el Banco de Desarrollo de Minas Gerais y el



Seminario internacional cierra capacitación de Mercociudades en Contagem

Gobierno del Estado de Minas Gerais.